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Студенг Вольфовский— культпроп 
парткома анергомашиностроитель
ного факультета и в то же время 
отличник учебы; студент-коммунист 
Савков— председатель профбюро 
факультета, пропагандист и в то же 
время ударник учебы; студент Щер
бак, выполняя обязанности комсорга 
группы, также учится хорошо, имеет 
средний балл 4,6.

Коммунисты Шебалов, Утсаль 
окончили институт на отлично, ни
когда не отрываясь от выполнения 
общественной работы.

Немало таких примеров на энерго- 
машиностроительном факультете, 
когда члены и кандидаты ВКП(б), 
активно участвуя в общественно- 
политической работе, в то же время 
учатся отлично и хорошо.

Известно, что эиергомашино- 
сгроительный факультет, в течение 
продолжительного времени, по ака
демической успеваемости находился 
на последнем месте. Однако, благо
даря усилиям основной массы сту
денчества, преподавателей, партор
ганизации и деканата, факультет в 
прошлом учебном году по своим 
академическим показателям сумел 
занять второе место.

Основная масса преподавателей- 
коммунистов относится весьма серь
езно к своим учебно-производствен
ным обязанностям, на деле осущест
вляя авангардную роль.

К таким людям <можно отнести 
тов. Шапиро, успешно окончившего 
аспирантуру и защитившего диссер
тацию на степень кандидата техни- 
.чдсдяА. м у к  ,й; прстойкад ведущего 
научно исследовательскую и педаго
гическую работу; активного обще
ственника тов. Клементьева, хорошо 
организовавшего выполнение на
учно • исследовательской работы, 
много времени отдающего научно
педагогической работе; тов. Заха
ренко, кандидата технических наук, 
отдающего много энергии и сил ор
ганизации учебно педагогического 
процесса на специализации, н т. д.

Наряду с этим, на факультете 
имеется группа студентов и препо
давателей коммунистов, которые не 
служат примером для других.

Тов. Меренков, являясь заместите
лем секретаря парткома факультета 
и будучи студентом V  курса, без 
серьезных на то оснований, еще до 
сих пор не сдал академический долг 
по математике за 11 курс.

Тов. Голиков, студент IV курса, 
имеет академическую задолженность 
по английскому языку и химии.

Тов. Скворцов должен был окон
чить институт в июне 1938 г., но до 
сих пор не защитил диплома.

Особенно серьезным надо считать 
положение с трудовой дисципли
ной— средний процент прогулов на 
факультете—4,3. Прогулы у комму
нистов составляют 7,3 проц., поэто
му неудивительно, что около 50 проц. 
студентов факультета, в той или 
иной мере, нарушают трудовую 
дисциплину.

Ведь это же факт, что на лекции 
по технике безопасности и противо 
пожарному делу являлось по 10— 
15 чел. из 801

Такое падение трудовой дисцип
лины ведет к дезорганизации учеб
ного процесса, к срыву нормальной 
деятельности института. К сожале 
нию, в числе нарушителей трудовой 
социалистической дисциплины име
ется немало и коммунистов. Ча
стенько опаздывают на занятия 
тт. Супонипкий, Смирнов, Израэлит 
и др.

Казалось бы, что улучшением дис
циплины должен был немедленно 
заняться партком факультета, но 
этого не случилось. /1артком и его 
секретарь тов. Вайнер оказались в 
роли, посторонних наблюдателей.

Там где коммунисты показывают 
образец дисциплинированности, че
стного отношения к своим обязан
ностям, там и вся группа имеет вы
сокую академическую успеваемость 
и крепкую ТРУДРВУЮ Дисциплину. 
503 группу» в которой занимаются 
коммунисты Савков, Гогораки, Кли

мов и Коробко и 506 группу можно 
отнести к числу наиболее дисципли
нированных.

Есть и преподаватели-коммуни- 
сты, которые не являют собой при
мера для окружающих. Возьмем 
тов. Ивашкевича. В 1933 г. он был 
зачислен в аспирантуру со сроком 
окончания в 1936 г., но, пробыв в 
аспирантуре до марта 1938 г., регу
лярно в течение 3 лет получая сти
пендию, был .тихо* отчислен за не
выполнение аспирантского плана.

Может быть тов. Ивашкевич ве
дет постоянно научно-исследователь
скую работу? Но и здесь ответ от
рицательный. Не показал он себя и 
на работе в деканате.

Не работает над повышением 
своей научной квалификации и 
тов. Астафьев, не ведет научно- 
исследовательской работы тов. Еки- 
мов. Тов. Жданова,аспирант с 1935 г., 
до сих пор не защитила диссерта
цию, просрочил время защиты 
диссертации тов. Тюнькнн и т. д.

Все эти вопросы были подняты 
на заседании парткома института во 
время обсуждения доклада секрета
ря парткома энергомаш. факультета 
тов. Вайнера.

Партком указал парторганизации 
факультета на недопустимость по
добных фактов и потребовал от ком
мунистов энергомашиносгроитель- 
ного факультета немедленного ис
правления существующего положе
ния.

Коммунисты энергомаша должны 
не на словах, а на деле показать 
образцы высокой успеваемости, тру
довой, подлинно социалистической 
дисциплины, быть передовиками и 
вожаками масс. __

Партком в своем постановлении 
указал, что приведенные выше фак
ты имеют место, в той или иной 
степени, и на других факультетах. 
Партком и парторги факультетов 
должны немедленно проверить на
сколько коммунисты осуществляют 
авангардную роль в учебе и учебно
производственной работе, насколько 
коммунисты борются за укрепление 
трудовой дисциплины.

Задача заключается в том, чтобы 
коммунисты не только сами были 
впереди, но и повели за собой всю 
остальную массу студентов и работ
ников института.

М. КАПЛАНСКИЙ

АКТИВИСТЫ, ПОКАЗЫВАЮЩИЕ 
ПЛОХОЙ ПРИМЕР

Учебная загрузка студен
тов III курса механического 
факультета в текущем семе
стре не напряженна.

Те, которые серьезно от
носились к выполнению те
кущих заданий,—сдали их в 
срок, а многие и раньше. 
Такие товарищи спокойно 
подходят к сессии.

Кто беспечно отнесся к де
лу, кто откладывал выполне
ние заданий, сейчас нервни
чает, спешит, пропускает 
лекции, что скажется, конеч
но, при сдаче экзаменов.

Многие пропускают занятия 
целыми шестидневками, не 
имея в этом необходимости. 
Пропуски, молчаливо по
ощряемые деканатом, приня- 
•ли угрожающее размеры.

Занятия пропускают систе
матически активисты курса 
(Попов, Фунберг, Зац, Друго- 
вейко, Атаянц— партядро кур
са; Улицкий Анатовский—ста
росты; Ингетер—комсорг; Ли- 
зуков, Кривобоков, Повельев, 
Солнышков, Уралова, Аббасо
ва и другие комсомольцы

курса), а за ними, указывая 
на них, не посещают занятия 
товарищи из внесоюзной мо
лодежи. -
_ Дурной пример, как гово
рят, заразителен. Из 90 чел. 
занятия посещают 60—50, 
даже 35. Старосты покрыва
ют прогульщиков (301—333— 
360 гр.), комсорги и профорги 
смотрят на это сквозь пальцы.

Очень многие не сдали за
нятий по гидравлике, при
кладной механике, есть ну
левые показатели по деталям 
машин. Забыли товарищи о 
своих обязательствах по со
циалистическому соревнова
нию. '

Хорошие показатели не
многих сводятся на-нет пло
хими показателями многих и 
общее впечатление о каче
стве работы, о дисциплине 
далеко не блестяще.

Долг партядра и комсо
мольцев выправить положе
ние.

с-т

ЗАБЫЛИ О ДОГОВОРЕ
В группе 212—23 человека. 

Из них 13—комсомольцы. Ка
залось, группа должна быть 
в числе передовых по всем 
показателям, но это не так.

Посещаемость академиче
ских занятий плохая. Неко
торые комсомольцы получи
ли взыскания (Смирнов— „на 
вид*, Гарбузов— выговор). 
Далеко не блестяще выпол
няются лабораторные работы 
и домашние задания по со
промату, математике и дру
гим предметам.

Мы заключили договор с 
213 группой, студенты брали 
индивидуальные обязатель
ства, но дальше этого дело 
не пошло.Проверка показала, 
что по групповому договору 
ничего не выполненно, а ин-

Г-ГТТ/ Ч Т Г Т Т Ч Г У Т Г Ц

Фото Барташевича (Фотохроника ТАСС)

Старший инженер бюро Куйбышевских работ тов. И. Е. Ба- 
лыгин налаживает катодный осциллограф для записи сверх

высоких напряжений в высоковольтной лаборатории

дивидуальные обязательства 
выполнили только Захаров и 
Грибова.

Есть у нас еще и старые 
грешки: тов. Базина имеет 
„хвост" по физике, Липкин— 
по иностранному языку.

За 3 семестра мы не во
влекли. в ряды ВЛКСМ ни од
ного человека. Уплата член
ских взносов —  показатель 
комсомольской дисциплины. 
Наши комсомольцы часто 
об этом забывают. Имеют 
задолженность: Г урфинкель— 
8 мес., Смирнов — 6 мес., 
Зерняков—5 мес., Грибова— 
3 месяца.

Были случаи, когда беседы 
в политдни срывались из-за 
того, что не собиралось и 
половины людей.

Положение с лабораторией 
физики катастрофическое. 
Из 8 работ тов. Боссак вы
полнил 4 работы, Смирнов— 
2 работы, Липкин—2 работы, 
Кузнецов — 4 работы. Тут 
большая доля вины падает 
на преподавателя О. М. Ор
лову, ибо она не умеет подхо
дить индивидуально к каж
дому студенту.

Плохая работа комсогруп- 
пы объясняется главным об
разом тем, что комсорг был 
болен 2,5 месяца, очень ред
ко бывал на занятиях и вме
сто него работу в группе 
никто не вел.

Ли.

СТРОГО поступят!  
с н а р у ш и те л я м и ' 

дисциплины
На механическом факуль

тете число пропусков и про
гулов по неуважительным 
причинам особенно велико. 
В ноябре студенты одного 
только II курса пропустили 
351 час, из которых 115 ча
сов падает на 244 группу 
(староста тов. Бартель) и 
66 часов на 246 группу (ста
роста тов.Красноперов). Ком
ментарии, как говорится, из
лишни.

Опоздания на первык^^Н 
курсах приняли огройшШ 
размеры. Нередко к 9 часам 
в аудиториях насчитываете^; 
едва ли не половина, а 
которых случаях и меньше 
половины студентов.

Проведенные по курсам от
крытые комсомольские со
брания с участием декана 
факультета Н. П. Виноградо
ва выявили самую безрадост
ную картину.

Целый ряд студентов ве
дет себя совершенно безот
ветственно. Вот некоторые 
из многих примеров: Грюн- 
вальд (143 гр.) без уважитель
ных причин пропустил 50 ча
сов, Рабинович (144 гр.)— 
.32 часа, Вкле. некий и Фрей- 
дин (142 гр.)—по 3(Г часов 
и т. д.

Староста 146 группы за 
ноябрь вовсе не представлял 
сведений о прогульщиках.

Больше всего пропусков по 
первым двум курсам падает 
на физкультуру и иностран
ные языки.

Комсорги, старосты и проф
орги групп зачастую смо
трят сквозь пальцы на про
гулы по неуважительным при
чинам.

Так, в 244 группе за два 
месяца обсудили на собра
нии поведение одного лишь 
студента Кожанова, пропус
тившего в ноябре 33 часа за
нятий. Такое несерьезное от
ношение к своим обязанно
стям со стороны старосты 
тов. Бартеля, комсорга тов. 
Рубашкина и профорга тов. 
Комиссарова в значительной 
степени содействова^^ШНЦ 
нейшему росту про гуа^ И

Большое число д в ш |^ Н  
контрольным работам, 
вание студентов п< ш И ^ | 
предметов — вот р ен М ^ Н  
расхлябанности вдисц|^^^И

„Правда*, „Известия", „Ком
сомольская правда* иЩ ш ^ Н  
газеты широко постаЯй Д Й М  
обсуждение факты р & м Н Н  
дяйства, несоветскогс отно
шения к труду со 
отдельных лиц.

Пора покончить с дезо^*^; 
низаторами и в стенах инсти
тута. Прогульщикам 
тяям не может б ы тьён Ц ^ Н  
места.

Бригада легкой к а м | | ф | Ш  
механического ф ак)т.?е*а: 
МИНИНА, КАРЦЕВ, Н Н Н 0  
ТЕР-АВАНЕСОВ, Л. ЭПШТЕЙН,



Зам. декана электромеханического факультета 
Л. Л. КРАПИВЕНСКИЙ

О Р Г А Н  Ио 
ПРОВЕСТИ

В январской сессии по 
электромеханическому фа
культету будут участвовать 
30 групп II, III и IV курсов 
с общим количеством сту
дентов в 700 человек.

Большой объем экзамена
ционной работы (боле 3000 
человеко-предметов) требует

! О В А Н Н О 
ЭНЗАМЕНЫ
от деканата, кафедр, пре
подавательского состава, сту
дентов и общественных орга
низаций хорошей и чет
кой организации всего дела 
как в период подготовки, 
так и во время самой сес
сии.

Никаких поблажек академдолжникам

До сессии более 100 сту
дентам предстоит еще ликви
дировать имеющуюся у них 
академическую задолжен
ность по 150 предметам. Де
канату в этом вопросе при
шлось бороться с намере
нием большой части должни
ков отложить ликвидацию 
задолженности на следую
щий семестр.

Несмотря на наличие при
каза директора и индиви
дуальные предупреждения в 
письменной и устной форме, 
что все, имеющие академиче
скую задолженность, не бу
дут допущены к сессии, не
которые должники надеются 
на какие-то послабления, на

вызовы в деканат не явля
ются, считая, что им все сой
дет с рук.

И если в результате недо
пущения указанной части сту
дентов к сессии возрастет 
их академическая задолжен
ность и неизбежно станет 
вопрос об отчислении их из 
института, то это наказание 
за безответственное и халат
ное отношение к учебе бу
дет полностью ими заслу
жено, тем более, что боль
шинству этих товарищей де
лались серьезные предупреж
дения в порядке вызова в 
дирекцию и в деканат, частич
ным снятием со стипендии, 
выговорами и другими взы
сканиями.

Организуем консультации

Для повышения качества 
подготовки студентов к сес
сии, деканат обратился ко 
всем кафедрам с просьбой 
значительно усилить консуль
тации.- Следует отметить, 
что консультации посещаются 
студентами сравнительно сла
бо.

На совещании профбюро 
преподавателей электромеха
нического факультета было 
высказано предположение,!

что слабая посещаемость кон
сультаций. частично объяс
няется тем, что многие сту
денты не желают консульти
роваться у преподавателя, 
которому им придется сда
вать экзамен.

Учитывая возможность та
ких настроений, деканат обра
тился к кафедрам факультета 
с просьбой учесть это обстоя
тельство при выделении кон
сультаций по предметам ка
федры.

Внимательно относиться 
к экзаменующимся

Во время проведения экза
менов серьезное внимание 
должно быть уделено препо
давателями созданию со
ответствующей товарище
ской обстановки. Необходимо 
полностью исключить наблю
дающийся еще иногда на эк
заменах формальный подход 
к выявлению знаний студен
тов.

Создание товарищеской об
становки и внимательное от
ношение к экзаменующимся 
быстро ликвидируют наблю
дающуюся еще у некоторых 
студентов боязнь перед эк- 
заминаторами и экзаменом. 
Эта боязнь экзамена и неуме
ние преподавателя ликвиди

ровать ее у студента при 
первых же вопросах приво
дят к тому, что преподава
телю не удается выявить 
действительные знания сту
дента по изучаемой дисцип
лине; кроме того, при этом 
значительно затягивается и 
время опроса студента.

Чтобы исключить возмож
ность срывов экзаменов из-за 
опозданий или неявки пре
подавателей по уважитель
ным причинам, деканат обра
тился к кафедрам с просьбой 
предусмотреть заранее заме
ну экзаминаторов, так как 
малейшее нарушение распи
сания сессии может иногда 
привести к значительным 
ухудшениям ее результатов.

Ни одной неявки!

Решительная борьба должна 
быть проведена с неявками 
на сессию. Неявка на сессию 
будет отмечаться на доске 
показателей и в учетной кар
точке, как неудовлетвори
тельная оценка, которая и 
будет приниматься во внима
ние при рассмотрении во
просов о стипендиях.

Для своевременного реаги
рования на случаи неявки, 
большое значение имеет пред

ставление преподавателями 
экзаменационных ведомостей 
немедленно после проведе
ния экзаменов.

К сожалению, предсессион
ный период большей частью 
связан с напряженной рабо
той студентов по сдаче рас
четно-графических и лабора
торных заданий; этот недо
статок зависит от учебного 
плана, о чем необходимо бу-' 
дет поговорить отдельно.

На металлургическом комбинате „Запорожсталь* имени Орджоникидзе 
работает крупнейший листопрокатный стан слябинг, изготовленный со
ветскими специалистами целиком из советских материалов. Работой 

слябинга управляют только два оператора 
__________________________Фото Н. Варыгина ( Союзфото)

Нужно все понимать
К экзамену по физике допу

скаются студенты, имеющие 
зачет по упражнениям. Это 
обстоятельство в значитель
ной мере облегчает работу 
студентов I курса в предсес
сионный период, так же как 
облегчает и самый экзамен.

Все внимание на сессии 
можно сосредоточить на те
оретическом материале, не 
отвлекаясь решением задач.

Серьезно и систематически 
работающие студенты полу
чили зачет по упражнениям 
в период между 19 и 29 де
кабря. Имеется целый ряд 
групп (на инженерно-физиче
ском, электромеханическом, 
энергомашиностроительном и 
механическом факультетах), 
где громадное большинство 
студентов получает зачет по 
упражнениям без дополни
тельных контрольных работ, 
но имеются и такие группы 
(у металлургов, на промтран- 
спортном и инженерно-эконо
мическом факультетах), где 
зачет по упражнениям имеют 
20—30 проц. состава группы.

Для этих групп введены 
усиленные дополнительные 
консультации, п о в т о р н ы е  
контрольные работы.

Объем материала по фи
зике—не, слишком большой 
(исключая металлургов) и со

держит много повтори
тельного материала, но в бо
лее глубокой трактовке во 
просов.

При подготовке к сессии 
необходимо именно на эту 
Сторону обращать особое вни
мание. Мало знать самый за
кон, явление, а нужно еще и 
понимать, нужно уметь объ
яснить физическое явление.

Если средняя школа сооб
щает лишь факты, рассмат
ривает явления, в большин
ство случаев не вникая в сущ
ность процесса, то именно 
высшая школа восполняет 
этот пробел.

И это должны уяснить 
себе некоторые студенты. 
Тогда у нас не будет таких 
случаев, когда студент недо
умевает, почему он получил 
двойку, раз он и закон сфор
мулировал и формулу вывел. 
Этого еще недостаточно.

Нужно не формальное зна
ние, а знание, имеющее своей 
базой понимание.

Прав профессор Амосов, 
который пишет в стенгазете 
электромехаников, что „сту
дент может и не все помнить, 
но он обязан все понимать*.

При подготовке к экзамену 
нужно широко пользоваться 
консультациями и лучше их 
использовать.

Ассистент Г. В. ГОРЕЛИКО О О
Невыполненные указания

В постановлении парткома 
ЛИИ от 27 ноября перечислен 
ряд мероприятий, которые 
должны обеспечить хорошую 
подготовку и проведение ян
варской сессии.

Легкая кавалерия проверя
ла как выполняются некото
рые из этих мероприятий,

В постановлении парткома 
указывается, на необходи
мость „безусловного выпол
нения правил внутреннего 
распорядка общежитий, при
нимая решительные меры к 
товарищам, не выполняющим 
последние*. Несмотря на 
вполне ясные указания, об 
щественные организации и 
администрация не занимаются 
этим вопросом.

В VII корпусе не вывеше
ны правила внутреннего рас
порядка. Нарушений же пра
вил сколько угодно. Не ред
кость услышать крики, пе
ние, рев громкоговорителей 
в любой час дня и ночи.»

Имеются также страстные 
любители патефона. Зани
мающиеся в учебной комнате 
на втором этаже имеют воз 
можность „наслаждаться* 
звуками фокстротов через 
фанерную дверь (из комна
ты 101).

Почему-то стало дурной 
традицией вспоминать о пра
вилах внутреннего распоряд
ка только тогда, когда про
исходят драка, битье сте
кол и т. д. и не обращается 
внимание на другие„мелочи*, 
которые ежедневно и еже
часно мешают нормально 
работать и отдыхать.

В VII корпусе нет чертеж
ных досок, тогда как, напри
мер, в VI корпусе на каждую 
комнату приходится 2—3 дос
ки. Если даже нельзя прио
брести новые, то можно пра
вильно распределить по кор
пусам имеющиеся доски.

Далеко не на высоте и рабо
та буфетов. В том же VII кор
пусе 18 декабря к 8 часам 
вечера после часа торговли 
не было таких продуктов, 
как масло, колбаса, винегрет 
и т. д. Бывают перебои 
даже с хлебом. В последние 
дни совсем не продается бе
лый хлеб по 1 р. 90 Коп. кг, 
а только за 2 руб; 90 коп.

Следовало бы тов. Емяше- 
ву, ответственному за выпол
нение пункта решения парт
кома о работе столовых и 
буфетов, энергично взяться 
за дело.

Н. АЛЕКСЕЕВ

Где заниматься?
Недавно несколько студен

тов I курса ЭМФ хотели вме
сте позаниматься.

После занятий они напра
вились в читальный зал, но 
оттуда их попросили уда
литься.

Желая получить аудиторию 
для занятий, направились к 
диспетчеру Главного здания. 
Но диспетчер, сославшись на 
приказ директора о том, что
бы не давать аудиторий ме
нее чем 7—8 студентам, в 
просьбе отказал.

Заниматься пришлось в чер- 
тежке, где обстановка мало 
удобна для занятий.

Как потом оказалось, со
ответствующего приказа ди
ректора не имеется, было 
лишь устное распоряжение.

В период перед сессией 
особенно часто придется при
бегать к коллективным заня
тиям в порядке товарищеской 
помощи. В общежитии обста
новка для занятий совершен
но неудовлетворительная— 
холодно, в учебных комнатах 
тесно (это ни для кого не 
секрет, но меры еще не при
няты).

Где же сможет собраться 
группа студентов в 3—4 че
ловека, чтобы позаниматься?

М. ОКРАИНСКИЙ

Клуб ученых регулярно 
организует в Актовом зале 
ЛИИ концерты с участием 
лучших артистических сил 
Союза (нар. арт. Пирогов, 
лауреаты международных 
конкурсов Гольдштейн, Гил- 
лельс и др.).

Концерты пользуются боль
шой популярностью и неиз
менно привлекают тысячную 
аудиторию научных работни
ков и студентов.

Однако высокое качество 
концертов сильно снижается 
плохим состоянием рояля. 
Рояль у нас не концертный, 
с расшатанным механизмом, 
с жиденьким звенящим зву
ком.

Всерьез развертываемая ху
дожественная работа настоя
тельно требует создания над
лежащих условий—в данном 
случае институту необходимо 
срочно приобрести хороший, 
концертный рояль.

Извещения
3 января в 5 часов вечера в клубе 

студентов (зданье фабрики- кухни, 
III этаж) состоится очередное заня
тие литературного кружка. 

Приглашаются все желающие.

Местком доводит до сведения ра
бочих и служащих, что библиотека 
начинает функционировать с 8 ян
варя 1939 года.

Всем инженерно-техническим 
работникам института

Бюро ИТС извещает, что с начала 
января 1939 г. будут работать круж
ки по изучению немецкого и англий
ского языков.
Всем товарищам, желающим зани

маться, надлежит подать заявление 
через своего организатора или не
посредственно в бюро с указанием, 
в какой степени владеет языком, 
который язык желает изучать и ка
кие дни и часы занятий считает для 
себя наиболее удобными.

Зам. отв. редактора
Н. НОВОСЕЛОВ
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